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выйти на рекорд, экспортировать при-
мерно 50 млн тонн. Вообще послед-
ние пять лет РФ входит в тройку про-
изводителей и экспортёров пшеницы. 
Переходящие остатки зерна урожая 
прошлого года достаточно большие. 
В связи с этим российская пшеница 
вполне конкурентоспособна. Россия 
подстраивалась под мировой рынок, а 
не наоборот.

Цена не столь высокая, но и миро-
вые цены на пшеницу невысоки, уро-
жаи были хорошими и в странах-кон-
курентах. Есть прогнозы на поднятие 
мировой цены на зерновые культуры, 
опять же это будет зависеть от погод-
ных условий и собранного урожая.

Вклад 
в продовольственную 

безопасность

-  Какой вк лад ваша компа-
ния вносит в продовольственную 
 безопасность региона?

- Поставляем зерно на мукомоль-
ные предприятия, в исправительные 
колонии Омской области. Эта работа 
ведётся и сегодня, несмотря на то что 
мы для себя открыли новую страницу - 
вышли на российский рынок и экс-
порт в зарубежные страны, в регионе 
непрерывно развиваемся, находим 
взаимовыгодные условия работы с 
омскими предприятиями.

- Как налажено партнёрство с 
правительством Омской области и 
администрацией Омска?

- Хорошие взаимоотношения и с 
региональным правительством, и с 
мэрией, активно поддерживает мини-
стерство сельского хозяйства. Мин-
экономики совместно с Центром под-
держки экспорта помогают в организа-
ции выездов в страны потенциальных 
партнёров. Плодотворно сотрудничаем 
с Торгово-промышленной палатой.

Конкуренция, монополия, рынок 
зерна, финансы… При всех этих 
составляющих самое главное  - это 
лицо компании. Открытость, чест-
ность, прозрачность  - это наше про-
фессиональное кредо. Достойный 
имидж позволяет достигать макси-
мальных результатов.

Расти и процветать
- На ваш взгляд, крупные пред-

приятия дол жны участвовать в 
общественной жизни города?

- Обязательно, ведь это наш общий 
дом. И в этом вопросе всегда есть вза-

имосвязь властей и бизнеса. Меняют-
ся руководители органов власти, но 
при этом традиции такого партнёрства 
передаются. Наша компания традици-
онно участвует в рабочих моментах, 
направленных на экономическое раз-
витие региона.

Считаю, что посильный вклад в 
общественную жизнь города должен 
вносить каждый его житель. Любовь 
к родной земле должна прививать-
ся ребёнку в семье с малых лет. Я 

благодарен родителям за то, что они 
воспитали меня патриотом своей 
страны.

Мои предки ещё в 1900 году при-
ехали на Омскую землю. В Азовском 
районе стоит камень, где они когда-то 
образовали аул. И с тех пор вся наша 
семья здесь. В Омске родились мои 
четверо детей. И главный акцент в их 
воспитании направлен на то, чтобы 
они выросли достойными людьми. Это 
самое главное, всё остальное прило-
жится.

Я в своё время лет до 20-ти гордо 
шагал вперёд, считая, что наше поко-
ление совсем другое и не связано с 
прошлым. Но чем больше проживаешь 
жизнь и изучаешь историю, тем яснее  
понимаешь, что из года в год, из века 
в век всё повторяется. И  на ошиб-
ках прошлого надо учиться, чтобы не 
допускать новых.

- 5 августа омичи отметят День 
города. Что бы вы пожелали зем-
лякам?

- В это непростое для страны время 
желаю всем здоровья и благополучия, 
взаимопонимания, а главное  - веры 
в будущее нашей страны, в буду-
щее наших детей. Сегодня во многих 
семьях сыновья, мужья, отцы находят-
ся в зоне СВО, мы все вместе пере-
живаем за них и поддерживаем кто 
как может. Сейчас как никогда важна 
сплочённость, нужно больше помогать 
друг другу.

Наш город молодой, он развива-
ется с каждым годом и всё больше об 
Омске слышат не только на террито-
рии России, но и за пределами нашей 
страны. Желаю родному городу даль-
нейшего процветания, развития, роста 
уровня жизни, побольше солнечных 
дней и мирного неба.

Генеральный директор компании 
коренной омич Серик Кунакбаев при-
держивается старинного русского 
правила  - «где родился, там и при-
годился». Возможности перебраться 
в столицу или на южные берега име-
ются, да только желания нет - здесь, в 
Омске, всё своё, родное.

География 
расширяется

- Серик Абаевич, ваша компания 
основана в 2016 году, и за эти семь 

лет вы добились больших успе-
хов. Как удаётся налаживать связи 
с партнёрами, в том числе зару-
бежными, в столь непростое время, 
когда многие страны ввели против 
России экономические санкции?

- Действительно, многие страны 
сейчас закрыты для российского экс-
порта. Мы прекратили поставки в Гер-
манию, Голландию, Латвию, Литву. В 
2022 году мы оперативно перестра-
ивали налаженные логистические 
схемы и разрабатывали новые. Сегод-
ня объёмы поставок и поставленные 

задачи по расширению бизнеса мы не 
снижаем, наоборот, ведём перегово-
ры с потенциальными партнёрами из 
стран, с которыми ранее не сотрудни-
чали, такими как Саудовская Аравия, 
Оман, Судан, Тунис.

Год назад открыли подразделение 
офиса в Санкт-Петербурге. Его дея-
тельность ориентирована на экспорт 
сельхозпродукции в дальнее зарубе-
жье, в частности в ОАЭ, Турцию. Экс-
порт непосредственно из Омска идёт 
в Казахстан, Киргизию, Монголию, 
Китай. На завершающем этапе пере-
говоры с Ираном.

Отгрузка зерна у нас идёт также из 
Поволжья в Азербайджан. Планируем 
открыть подразделение в Саратове. 
Мы и раньше на этом направлении 
работали, но приняли решение углу-
биться в южный рынок.

Зерновой бизнес многие считают 
сезонным, но постепенно мы перешли 
в своей деятельности к постоянной 
бизнес-модели. В связи с этим рас-
ширили географию закупок. В про-
шлом году закупали зерно в Крас-
нодарском крае с перевалкой сразу 
на корабль. Сейчас там уже уборка 
началась, отгрузки идут и в Алтайском 
крае. В Сибири уборочная кампания 
начнётся в сентябре. Работаем всесе-
зонно.

Сложно с логистикой, за последние 
годы она подорожала в разы. В Рос-
сии остаётся большой спрос на желез-
нодорожный транспорт, а из Омска 
основной путь транспортировки  - 
железнодорожный. В конце 2022 года 
решились приобрести свой вагонный 
парк. Закупили 20 вагонов. Сегодня 
они работают на маршруте Поволжье - 
Азербайджан.

Прогнозы и цены
- Какими культурами занимае-

тесь? Как в процентном отношении 
выглядит ассортимент реализуе-
мой продукции?

- Основная продукция  - пшени-
ца. Она составляет примерно 80%. 
Остальные 20%  - ячмень, овёс, куку-
руза, масличные и бобовые культу-
ры. Сегодня занимаемся вопросами 
увеличения доли масличных и бобо-
вых. По бобовым  - отгрузка в Турцию 
и ОАЭ. Страны Африки интересуются 
этими культурами.

- Как сегодня выглядит цена 
российской пшеницы на мировом 
рынке?

- Россия  - экспортёр зерна №  1 в 
мире. По этому сезону страна должна 

Открытость, честность, прозрачность - это наше 
профессиональное кредо. Достойный имидж 
позволяет достигать максимальных результатов.
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Компанию «Зерновые линии» знают далеко за пределами Омского 
региона. Это крупнейший поставщик не только на внутреннем, но 
на и международном зерновом рынке России. Ежегодно компания 
расширяет географию закупок и сбыта продукции, открывает 
дополнительные офисы в регионах.
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